Um wenighten begabt find die Chinefen für den Krieg, weshalb lie auch trey ützer großen Jahl immer von anderen Bölfern oder Stämmen beherricht wurden, gegen die sie sich vergebild absynktissien nichten; is 3. Dunch die Große Waarer, welche das Reich nach Worden hin gegen Ginfälle stember Eroberer füligen sollten.

Im 13. Sahrh. geriet China unter die Herrichaft eines Mongolen um stammes, von der es sich im 14. wieder frei machte. Em bolder 1300 Wongolenstürft nahm den Benezianer Marco Volo gastifremblich auf, der die erste auf Augenichein beruhende Beschreibung Chinas lieferte. Im 17. Sahrh. drangen ebenfalls von Vorden die Nandsschu ein, die heute noch China beherrichen. Aus ihrer Mitte stammt auch der Kaiser, der "Sohn des Hinmels". — Einen eigentlichen Abel hat China nicht; böhrern Nang durch Geburt haben nur die Mitglieder des taijerslichen Haufe. Die oberen Bennten heißen Mandarinen; eine jolche Stellung fann jeder erreichen, der die vorgeschriebenen zählreichen Brüsungen besieht.

In ber Religion sind die Chinesen von Haus aus sehr duschiam; um sie selbst haben verchiedene Melgionen; die Alteste ist die Sehre bes 500 Jeanfusier; er empfaht gute Sitten, Verehrung der Estern um Vorsahren jowie Gehoriam gegen die Obrigteit. Doch gibt es auch viele Anhäunger des indischen Melgionskistiers Bu do ha. Gegen die Anhäunger des indischen Melgionskistiers Bu do ha. Gegen die christichen Missionare sind die Chinesen wirteruisch, weit sie in ihnen nur die Vorläufer der europäischen Mächte erblicken, von denen sie fürchten, unterjocht und ausgebeutet zu werden. Zatfäcklich trachten auch die sogrephische (Musland, England, Deutschfand, Frankreich und Mentell, dass "Neich der Mitte" dem europäisch-amerikanischen Bertehr und Hande zu erschlieben. Vor allem aber jucht das mächtig aussirteelne Sapan, Edina unter einen Einfuß zu bringen.

## Die Japaner.

Die Japaner sind ein lebendiges Beispiel für den Gegenigt zwischen Gentimental- und Seevölfern. Bis vor ungefähr 100 Jahren suchten sie sich gebenfalls, wie die ihnen sammwervandben Chivefen, gegen alles Europäische abzuschließen. Als sie aber einschen, daß ihnen das bei burer allzeitig angreisbaren Insellage auf die Dauer nicht gelingen werde, begriffen sie raich, daß man sich der Auskländer nur danm verfolgreich erwehren sonnte, wenn man dieselben mit ihren eigenen Abaffen sichlagen, d. b. auf ihren eigenen Rufturgebieten übertreisen würde. Wit bewunderungswürdsiger Gessieds und Taftaft gingen sie nun daran,